

佐沼高等学校 (定時制)



校訓 至誠・「献身・窮理・力行」

1 基本データ

創立：明治35年（定時制課程設置は昭和23年）
課程・学科：定時制課程・普通科
生徒数：21名
所在地：〒987-0511
登米市迫町佐沼字末広1
TEL：0220-22-2024
FAX：0220-22-2023

ホームページアドレス：
<https://sanuma-teiji.myswan.ed.jp/>
電子メールアドレス：
sanuma-teiji@od.myswan.ed.jp
主な交通機関：
東北本線瀬峰駅下車→登米市民バス南方線上り乗車（34分）
→「佐沼高校前」下車 徒歩1分

2 学校の特徴

キャッチフレーズ

自分らしく

制服なし、求められるのは社会的常識とマナー、そして「学びたい」という意思。1クラス10人程度の少人数授業で基礎学力アップ。アットホームな雰囲気の中で自分らしく高校生活を送ってみませんか。

(1) 学校の概要(沿革、環境、施設等)

明治35年宮城県立第2中学校登米分校として創立し、昭和23年に定時制課程が設置されました。

その後、昭和47年に独立の厨房と食堂が完成し、専任の栄養士が作成した献立による完全給食が実施されています。

昭和63年にはコンピュータ室が整備されました。

また、平成16年には定時制が主として使用できる2階建ての第2体育館が完成し、平成18年からは全学年の専用教室ができ、学習環境も整っていました。

令和3年6月には新しい第一体育館が完成し、設備の整った快適な環境の中で体育の授業や部活動、スポーツ大会等の行事を行っています。令和4年8月には新校舎建築のため仮設校舎での教育活動が始まりました。新校舎は令和7年に完成予定です。

例年、半数以上の生徒が仕事をしながら通学していますが、本校の周辺にはアルバイトができる事業所が多く、通学にも便利で動きながら学びやすい環境にあります。

これまでに本校で学んだ卒業生は、およそ1,900名に達し、各方面で活躍しています。

(2) 教育方針

自立した人間として地域社会に貢献できる人間の育成に努めます。

個人の学ぶ権利を大切に、主体的に学ぶ意欲の高揚と態度の育成に努め、学力の向上を図ります。

心身の健康保持増進を図り、礼節と勤労を

重んじて責任感と協調性を持ち、実践力のある人間の育成に努めます。

(3) 教育課程の特徴

本校は普通科ですが、国語・数学・英語の基礎科目の学習を重視する一方で、商業科目も取り入れています。

また、県内を中心として様々な業種の会社や上級学校を見学する進路見学会や社会人による進路講話などを通じてキャリア教育にも力を入れています。進路見学会では、将来の職業選択について考えを深める貴重な体験ができます。

修業年限は4年ですが、始業前に授業を受けて単位を修得することで、3年で卒業できる「三修制」を導入しています。

また、1年生では「学び直し」の科目(学校設定科目「基礎数学」)を始業前の時間に設定しています。

さらに、令和4年度より生徒の多様な学びを保障する定通併修制度を導入し、レポートのやり取り等で美田園高校が開設する科目の単位が取得できるようになりました。この制度で取得した単位は本校の卒業に必要な単位としても認められます。

《日課表》

15:00~15:45	始業前学習①
15:55~16:40	始業前学習②
16:50~16:55	SHR
17:00~17:45	1校時
17:45~18:15	給食
18:20~19:05	2校時
19:10~19:55	3校時
20:00~20:45	4校時
20:45~20:50	SHR
20:50~21:00	清掃

(4) 行事・生徒会活動・部活動

生徒会を中心に行事を企画・運営しています。最大の行事である「スポーツ大会」ではバレーボールバドミントン、ユニカールなどで熱戦を繰り広げ、生徒同士の親睦を深めています。コロナ禍前はPTAやETA(雇用主と教師の会)の皆さんと一緒に交流を深めていました。

また、進路見学会を行っており、校外の様々な施設の見学を通して、進路選択に役立てています。昨年度は11月に全校生徒で女川の蒲鉾本舗高政や御番所公園、ホエールタウン

おしかを見学しました。また2月には登米市の明治村や丸に食品、伊豆沼農産を訪れました。どの訪問先でも積極的に見学し、進路を考えるよい機会となりました。

2月には卒業生を送り出す「予餞会」が行われ、教職員も参加して温かい雰囲気のもと、全員で卒業を祝っています。

部活動は、陸上部・バドミントン部・卓球部・ハンドメイド部があり、限られた活動時間を有効に使って、それぞれが目標を持って活動しています。

特に陸上部は、昨年度男女共に、全国大会に出場しており、各種目で好成績を収めています。

唯一の文化部であるハンドメイド部では、ビーズアクセサリやシュシュ、クッション、イラストなどを制作しています。昨年度は定通高校総体に向けた応援メッセージボードを制作し、選手の士気を高めました。

(5) 卒業生の進路状況

進路一覧(過去3年間、進学者・就職者数)

進路	R4	R3	R2
大学	1	0	0
短期大学	0	0	0
専各学校	1	2	2
就職(県内)	5	3	5
就職(県外)	0	1	0
その他	0	2	3
卒業生計	7	6	10

R3の専各学校進学者2名は就職(県内1、県外1)も含む。

主な進路先(令和5年3月卒業生)
令和5年4月現在

<4年制大学>
尚綱学院大学(心理学)

<専修各種学校>
気仙沼リアス調理製菓専門学校(調理・製菓・栄養)

<就職>
三光化成株式会社宮城工場
(株)栗駒ポーター
宮城ダイナパック株式会社
仙台検査株式会社
(有)インテリア丸友

3 学校魅力発信

(1) 本校生徒の活躍

第 67 回宮城県定時制通信制体育大会 (定通大会)

宮城県定通大会陸上競技は令和 4 年 6 月 25 日に弘進ゴムアスリートパーク仙台で行われ、女子 100メートル、200メートルで優勝、男子 1,500メートルで 2 位に入賞しました。二人は 7 月 31 日～8 月 3 日に東京駒沢オリンピック公園総合運動場陸上競技場で開催された全国大会に出場しました。



街頭キャンペーン運動

令和 4 年 10 月 14 日 (金)、佐沼警察署員・地域防犯協会・少年防犯協会の方々と七十七銀行佐沼支店前にて、詐欺被害等防止キャンペーンに参加しました。銀行を利用する市民の方にチラシやグッズを配り、振り込め詐欺等の被害に遭わないように注意を呼びかけました。12 月 1 日には南方武道伝承館で行われた登米市年末年始特別警戒出動式に参加し、佐沼及び登米警察署長、登米市長 (代理) など多くの関係者が集う中、生徒会長、副会長が、安心して暮らせる地域の実現に貢献するとともに、自ら規範意識・防犯意識を高め、よりよい地域づくりを目指すことを誓い、佐沼高校定時制アルカスの結成を宣言しました。



(2) 主な学校行事

スポーツ大会 (第 1 回 9/16、第 2 回 11/25)

毎年スポーツ大会を 2 日間開催しています。令和 4 年度は 11 月 25 日に第 2 回スポーツ大会を開催し、ビニールバレーとバドミントンの種目で行いました。生徒全員が勝利と優勝を目指し各学年一致団結して最後まで粘り強く健闘するなど大変盛り上がった大会となりました。第 1 回と第 2 回の大会成績から総合順位が決まります。令和 4 年度の総合優勝学年は、4 年生でした。また、個人賞もそれぞれ発表されました。



進路見学会 (第 1 回 9/16、第 2 回 11/25)

進路見学会は県内外さまざまな場所 (工場・施設・学校など) を全学年で 1 日かけて、見学に行く行事です。実際に働いている人から仕事の内容や仕事のやりがい、大変さを聞き、将来の職業選択に役立てることを目的としています。

令和 4 年度今年度は女川の蒲鉾本舗高政や御番所公園、ホエールタウンおしかを見学してきました。天気にも恵まれ御番所公園からの金華山や水平線の眺めは絶景でした。高政では、オール電化の工場内見学や蒲鉾の手焼き体験を行い焼きたての蒲鉾をいただきました。ホエールタウンおしかでは、かつて宮城の重要産業だった捕鯨の歴史や現状について学芸員の山本さんから生命をいただきました。この見学会を通して様々な働き方があることや新しい発見・気づきがありました。



修学旅行 (函館・青森)

2 年おきに実施している修学旅行。コロナの影響で四年ぶりに実施された令和 4 年度の修学旅行では、函館・青森に行ってきました。一日目の金森赤レンガ倉庫群・元町の自主研修では買い物や食事を満喫、函館山では、夜景を見て感動しました。二日目は五稜郭タワーやトラビスタス修道院、男爵ラウンジ、青森に移動してねぶたの家ワ・ラッセを見学。三日目は浅虫水族館でイルカのショーなどを楽しみました。どこの見学地でもマナーや時間を守って行動し、互いに思いやりをもって接するなど佐沼定時制生徒の良さが発揮された三日間となりました。



(3) 生徒企画 e-sports 大会開催 (総合的な探究の時間)

総合的な探究の時間において「登米市にゲーム会社を招致するには」というテーマを掲げ、身近なところからゲームファンを増やしていく取組から始めました。第 1 回は令和 5 年 5 月 15 日に本校多目的室を会場に行い、一般社団法人仙台 e-sports 協会登米支部長の浅井洋幸様にご協力をいただきました。今後検証を行い、さらに工夫を重ね、ゲームで登米市を盛り上げていきます。



4 在校生からのメッセージ

生徒会長 (遠藤さん) : 行事がたくさんあり、先生方、生徒みんな仲が良かったです。楽しい学校生活が待っていますのでぜひ入学してください。

生徒会副会長 (菅原さん) : 先生方が生徒一人一人としっかり向き合ってくれる、個性を受け入れて尊重してくれるので安心して入学してください。